

А.Е. Мамаев, В.Е. Мамаева. ТРУДОВОЙ ПОТЕНЦИАЛ КАК ОСНОВА ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ И КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ СТРАНЫ И РЕГИОНА // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 2(44). С. 48-51.

Автор (ы) А.Е. Мамаев, В.Е. Мамаева.

Author(s) А.Е. Mamaev, V.E. Mamaeva.

Индекс УДК 331.522

Название статьи: ТРУДОВОЙ ПОТЕНЦИАЛ КАК ОСНОВА ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ И КОНКУРЕНТОСПОСОБНОСТИ СТРАНЫ И РЕГИОНА

Title of the article: LABOR POTENTIAL AS A BASIS FOR ENSURING THE EFFICIENCY AND COMPETITIVENESS OF THE COUNTRY AND THE REGION

Ключевые слова: конкурентоспособность; эффективность; трудовой потенциал; комплексный подход; сфера образования; научно-исследовательский сектор.

Keywords: competitiveness; efficiency; labor potential; integrated approach; education; research sector.

Аннотация: В статье рассматривается комплексный подход к оценке трудового потенциала как основы конкурентоспособности и эффективности страны и региона. Выявлены как внешние, так и внутренние факторы, влияющие на развитие трудового потенциала в современных условиях. Проведена оценка трудового потенциала страны (Российской Федерации) и региона (Республики Марий Эл) на основе интегрального, комплексного подхода с учетом выявленных факторов и индекса инвестиций в человеческий капитал. Установлено, что высококвалифицированные профессионалы, владеющие цифровыми умениями и навыками, непосредственно влияют на конкурентоспособность и эффективность страны и региона. С другой стороны, научно-исследовательский сектор способствует созданию новой цифровой инфраструктуры государства и ускоряет цифровизацию приоритетных отраслей экономики. Все это обосновывает необходимость увеличения расходов как на сферу образования, так и на научно-исследовательский сектор с привлечением разных механизмов государственно-частного партнерства. Предложены направления, способствующие активизации и всестороннему развитию трудового потенциала в условиях цифровизации для обеспечения эффективности и конкурентоспособности страны и региона.

Annotation: The article considers a comprehensive approach to the assessment of labor potential as the basis of competitiveness and efficiency of the country and the region. Both external and internal factors influencing the development of labor potential in modern conditions are identified. The assessment of the labor potential of the country (the Russian Federation) and the region (the Republic of Mari El) was carried out on the basis of an integrated approach, taking into account the identified factors and the index of investment in human capital. It is established that highly qualified professionals with digital skills directly affect the competitiveness and efficiency of the country and the region. On the other hand, the research sector contributes to the creation of a new digital infrastructure of the state and accelerates the digitalization of priority sectors of the economy. All this justifies the need to increase spending on both education and the research sector with the involvement of various mechanisms of public-private partnership. The directions that contribute to the activation and comprehensive development of labor potential in the context of digitalization to ensure the efficiency and competitiveness of the country and the region are proposed.

Контактные данные авторов: **МАМАЕВ Альберт Евгеньевич** – кандидат экономических наук, доцент кафедры экономики. Марийский государственный университет. Россия. Йошкар-Ола. E-mail: albert.evg.mamaev@yandex.ru.

МАМАЕВА Вириния Евгеньевна – кандидат экономических наук, доцент кафедры экономики. Марийский государственный университет. Россия. Йошкар-Ола. E-mail: virinia@yandex.ru.

Contact details of the authors: **МАМАЕВ, Albert Evgenyevich** – Candidate of Economics, Associate Professor of the Department of Economics. Mari State University. Russia. Yoshkar-Ola. E-mail: albert.evg.mamaev@yandex.ru.

МАМАЕВА, Viriniya Evgenyevna – Candidate of Economics, Associate Professor of the Department of Economics. Mari State University. Russia. Yoshkar-Ola. E-mail: virinia@yandex.ru.

Страницы. 48-51.